

raba una oportunidad para tumbar a Stalin. Y hoy, que Stalin no vive, esas mismas agencias informan que el pueblo ruso hace demostraciones de adoración a Stalin. Son éstas contradicciones tan flagrantes, que no pueden escapar ni al más simple. Sin embargo, conviene subrayarlas, sease o no se sea comunista, porque lo fundamental en este momento es luchar por impedir que el mundo sea envuelto en los horrores de una guerra atómica. Y con ese criterio es que estoy dando estas declaraciones. No me sitúo en ningún terreno ideológico; es decir, que no argumento ni como comunista ni como capitalista. Argumento como ciudadano interesado en que se salve la civilización de una nueva hecatombe. Quien quiera situarse en este ángulo tiene que enfrentarse, sin temores, a quienes se empeñen en confundir a las masas para eliminar toda posible resistencia a la guerra. Y volvamos a nuestro tema: en el informe en cuestión noto repeto para la memoria de Stalin y no afán de ensuciar su memoria, como lo afirman las agencias noticiosas. Sin embargo, hay una cosa que sí es clara en el informe: y es el deseo de los dirigentes rusos de darle a su Partido y a su país una dirección colectiva y eliminar los vicios que se crearon como consecuencia de una dirección individual. El grave problema que significó para la Unión Soviética la Segunda Guerra Mundial, hizo que los dirigentes soviéticos concentraran muchos poderes en Stalin. Esa concentración de poderes indujo a muchas gentes sencillas a convertir a Stalin en algo así como un semidios. Eso, como se explica en los documentos que he tenido a la vista, es contrario a los principios comunistas y es inconveniente y negativo en la vida de un gran pueblo. La dirección colectiva tiene que ser superior a la dirección individual. El caso especial de Stalin estaba creando un vicio de consecuencias muy graves, y contra ese vicio es que están luchando los actuales dirigentes soviéticos. Ellos no desconocen los méritos de Stalin, ni culpan a Stalin del fenómeno mismo que ahora están combatiendo. Pero tienen que combatir un fenómeno que puede ser de fatales consecuencias: lo que llaman el culto a la personalidad. Los Partidos y los pueblos deben ser dirigidos por colectividades de hombre, que estudien y deliberen, y no por caudillos que en determinados momentos pueden convertir en ley hasta sus propios errores. Eso es lo que yo saco en limpio de la lectura del informe; y eso es

muy distinto de lo que está diciendo la prensa capitalista.—

AL MARGEN DEL CABLE

AL MARGEN DEL CABLE

Castillo Armas resucita un ubiquismo.

Bajo Castillo Armas, Guatemala va por la senda de la democracia, pero de la "democracia ubiquista". Se ha autorizado la devolución de los bienes expropiados a Ubico. Se pide el traslado de los restos del sombrío dictador a tierras chapinas. El nuevo Congreso inaugurado por Castillo Armas consta de 66 diputados, pero todos oficialistas. No hay diputados de oposición. Los antiguos colaboradores de Ubico ocupan los puestos de importancia en el Gobierno. Especialmente en la policía, el cuerpo de espionaje y el aparato de torturas en las cárceles.

El Petróleo y la esclavitud.

En Arabia Saudita ha aumentado el tráfico de esclavos conforme aumenta la riqueza petrolera. La riqueza se la llevan los ingleses y la "esclavitud" queda en Arabia Saudita. Los precios de los esclavos se miden por libras esterlinas, como las toneladas de petróleo que se lleva Inglaterra.

Vivir en paz pide Japón.

El Primer Ministro japonés Hatoyama hizo el discurso de apertura de la reunión de la UNESCO en Tokio. Al reconocer que ha surgido un poderoso movimiento nacionalista en Asia, Hatoyama pide que se deje a los países asiáticos cooperar entre sí, respetarse mutuamente y vivir en paz.

Se debilita la NATO.

La Organización del Tratado Nor-Atlántico está en camino de un mayor debilitamiento. Alemania Occidental no resiste la asistencia financiera a que la obliga el Tratado. Por otro lado, Francia traslada más de 200.000 soldados a Argelia a combatir la lucha nacionalista de los patriotas argelinos. Esas tropas se restan al Pacto Nor-Atlántico con grave preocupación occidental.

CONVENIO RUSO-PAKISTANÍ

El Gobierno pakistano ha aceptado la proposición soviética para iniciar conversaciones y concertar un convenio comercial.

pital San Juan de Dios que en estos días ha llegado a su climax, se debe en gran parte a la pobreza y de un modo especial a la desnutrición. Un 70 por ciento de los enfermos que solicitan su ingreso al Hospital, deben sus dolencias a una alimentación escasa y sumamente pobre; esta desnutrición trae un sinnúmero de trastornos orgánicos que son los que exhiben estos pacientes en las salas de espera de hospitales y consultas. Hace algunos días le pedí al doctor Loria que nos ayudara en alguna forma para remediar este mal del San Juan de Dios (de 70 a 80 enfermos que solicitan no admisión sino consulta, más de la mitad se nos quedan muchas veces sin poder atender). El doctor Loria con la mejor buena voluntad, me contestó que los médicos que él tenía prestando servicios en varios distritos del cantón central, se quejaban del mismo fenómeno: plétora de enfermos necesitados. En el Instituto Carit, en el Asilo Chacuí, en los Asilos de Ancianos, hay el mismo problema".

No es posible extenderse, pero con lo anterior es suficiente para que el Presidente salga de ese sueño en que se encuentra y comprenda que la situación económica es grave, mucho más grave de lo que puede imaginarse.

La burguesía nacional no tiene la sensibilidad necesaria para entender las consecuencias que se pueden derivar de esto, y por tanto no toma medidas efectivas para salvar al país de la ruina hacia donde vamos. No han atendido, por ejemplo, el llamado que hiciera un grupo de ciudadanos encabezados por Manuel Mora, y que ofrece una salida juiciosa.

A los trabajadores no les queda otro camino que organizarse y elevar la combatividad de sus protestas, a fin de obligar al gobierno a realizar una reforma agraria para terminar con la crisis actual que se vive en la agricultura. A comerciar con el socialismo, para salvar de la ruina a los productores de café y de otros artículos, y a toda la economía que se mantiene de su exportación. A estimular a la industria mediante créditos, altos salarios, etc., etc. A eliminar los gastos innecesarios y superfluos del presupuesto nacional, al servicio de la patria, y no del imperia-lismo, como sucede en la actualidad.